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102 學年度家長代表大會第二次會議 會議記錄 

 

壹、會議日期:103 年 5 月 24 日(星期六)13:00~15:30 

貳、地點:明遠大樓一樓 鐵梅廳 

參、出席人員:102 學年度一二三年級各班家長代表(應到 222 人、實到 48 人、

委託書 27 人) 

肆、列席人員:校長、副校長、各處室主任 

伍、記錄:李加尉組長 

陸、會議紀錄: 

 

一、美音飛揚— 

由黃以莉老師指導的媽媽合唱團帶來三首曲目: somewhere out there、The 

sun of music、月亮代表我的心 

 

二、頒贈表揚狀— 

綜二 23 張俊生、謝明翰、張育瑄、湯家昇、綜二 21 黃紫豔等五位同

學共同策劃、承辦本年度家長會「春之饗宴旅遊活動」，期間盡心盡力，

安排完善，家長會特別在今天頒贈獎狀，以資表揚與感謝。 

 

三、主席致歡迎詞—王琇治會長 

謝謝大家抽空前來參與本次會議，下學期學校傳來許多好消息，包括高中部

學測 7人滿級分、綜高甄選陸續放榜以及國際部優異的海外升學成績。 

面對當下眾多的社會新聞，我深深覺得教育應當包含家庭中家長的言教、身

教，不能單單歸責於學校。在座大家都是相當注重、關心孩子的教育，也希

望大家能將家庭中溫暖的力量擴散出去，讓整個社會是個充滿愛的社會。 

 

四、校長校務發展報告—汪大久校長 

一個學校課業很重要、生活教育很重要，但校園氣氛使然的凝聚力更重要。

洪蘭教授曾經說過：教育一定要有感動，沒有感動的教育是制式的。 

今年國三有高達 96％的直升率，且國中部入學招生也在 4月份完成，新生

整體素質又更加提昇，這是一個責任的開始。高中部每三個學生，便有一人考取

台政清交成等研究型大學或醫學相關校系，當中也不乏具有相當實力，卻堅持興

趣、選系不選校的優秀同學。另有 16 位同學選擇海外升學，包括香港大學、多

倫多大學、密西根大學、廣東中山大學等。其實這樣的趨勢，已經在國二、國三

間發酵，不少國中部的同學已經及早規劃在明道六年後未來海外就學的方向。而

明道多年累積的經驗，使得這些輔導機制相當到位。國際部今年 20 位畢業生，

目前確定錄取加州大學柏克萊分校、加州大學洛杉磯分校、華盛頓大學等美國名
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校。 

綜高部餐旅學程洪霈樺為今年統測全國餐飲科榜首。統測只是明道同學的升

學管道之一，其他管道包括技優、技能檢定等，以設計群而言，滿分七百，六百

分以上便可以算相當優秀，相較於大安高工、台中高工，明道同學的表現是超越

他們的，六百分以上我們 5位，台中高工 2位、大安高工 3位；五百五十分以上，

大安高工 24 位、台中高工 28 位，明道 34 位。當初入學的 PR 值，台中高工與大

安高工多為 80 以上，明道介於 60-70 多，這足以呈現明道的教學成效。另外還

可以證明，國中畢業的考試成績，並不代表一個孩子的能力，有些孩子的潛力還

沒有被開發。明道綜高看到這一點。在明道，學術與技職一樣重要。技職教育中

心將在今年暑假落成，每個科別都有自己的成果展示空間。 

在明道團隊，我們希望所有同仁可以傳達給同學正向的思考與力量。親師生

合作是明道的理念，也是我們協助教職同仁共同努力的目標。 

 

五、會務報告— 

A.102 學年度家長會會務報告(詳見手冊 P8-14) 

王琇治會長: 

先請大家訂正議程內容，「102 學年度家長會費決算」為提案一、「103 學年

度家長會費預算」為提案二，「103 學年度起新生全面採用自動扣款作業」

為提案三、「明道中學家長會組織架構草案」為提案四、「明道中學愛心家長

工作隊組織辦法草案」為提案五。報告內容： 

(一)家長會以健全的架構和充足的經費運行，感謝大家支持。 

(二)102 學年下學期行事曆報告。 

(三)家長會網頁提供各項活動訊息，歡迎家長多加利用。 

(四)因應十二年國教變革，上下學期分別辦理一場年級家長會。另有班親

會、親職教育講座，102 學年共辦理 29 場班親會與 2場講座。 

(五)預定 9月 5日辦理今年的中秋晚會，邀請各位夥伴熱烈參與。 

(六)教育部新學年規定十月底前務必召開家長代表大會，暫定 10 月 4 日或

5日辦理 103 學年度家長代表大會第一次會議。 

B.財務報告(請見手冊 P15-16) 

阮春閔副會長: 

(一)102 學年度家委基金決算（102.10.1-103.4.30） 

      (全體家長代表鼓掌通過) 

C.PTA 成果報告(請見手冊 P27-31) 

楊沛諭聯隊長: 

PTA 志工在關心孩子的前提下，與學校合作，一邊工作，一邊學習。 

(一)PTA 志工組織，共分群教、圖書、醫療三組 

(二)支援校園活動，如：生命教育課程、國一閱讀課、教師節敬師茶會、廣

達游於藝導覽、新生健康檢查 
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(三)閱讀課分享小組 

(四)PTA 例行會議 

 

六、提案審查討論— 

【提案一】102 學年度家長會費決算（102.8.1-103.4.30，請見手冊 P17-18) 

阮春閔副會長: 

多數預算皆依計畫進行，唯教師節禮金因教職人員變動而超支 1500 元，將

尋求其他經費支應。 

（全體代表鼓掌通過） 

【提案二】103 學年度家長會費預算（103.8-104.7，請見手冊 P19-21) 

阮春閔副會長: 

參照上述決算金額 166 萬多，實際收入卻只有 137 萬多，短少 293127 塊。

本次預算編列期望將金錢使用合理化，使總數控制於 137 萬，不足處編列至

家委基金，如包中活動經費、PTA 旅遊保險雜支、校慶資深教師餐會、歲末

聯歡、慶功宴……等。新年度預算編列 1373358 元，與 102 學年實際收入僅

相差 1千多元。 

王琇治會長： 

感謝健一副會長的提醒，讓我們注意到收支問題，幾次與副會長會議後，決

定將部分經費改由家委基金支出，兩邊經費相加總數與現在相差不遠，各項

既定活動也都會持續進行。家委基金預算審查將於 103 學年度期初大會進

行。 

（全體代表鼓掌通過） 

【提案三】103 學年度起新生全面採用自動扣款作業(請見手冊 P33-34) 

會計主任林麗萍主任： 

（一）轉帳及現金繳費優缺點分析 

（二）雲端平台家長註冊統計 

（三）四部轉帳扣款比例分析 

（四）轉帳扣款成功率分析 

（五）適用轉帳扣款項目說明 

（六）作業流程修正：email 與簡訊同步發出，並酌收簡訊費用。 

汪大久校長： 

提出本方案目的在方便家長與減少學生困擾。經過會計室多年分析、統計，

目前雲端平台使用率與轉帳扣款成功率皆高達八至九成，顯見時機成熟。

但在款項催繳部分，校方也會研擬更適切的方式。如請導師私下與學生溝

通，或者直接聯繫家長，藉此掌握學生家中是否發生困難，由學校主動提

供協助。 

王云汝常委： 

案中提到簡訊通知須加收簡訊費用，但不見得每位家長都需要，可能為了
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小小的費用而引起不好的觀感，建議考慮。又或者於新生資料填寫時，加

一欄「簡訊通知」選項，但註明「使用者付費」。 

決議： 

103 學年度先以 e-mail 通知，簡訊暫不考慮，施行一學年後參照扣款成功

率，再請會計室研擬日後因應。 

（全體代表鼓掌通過） 

【提案四】明道中學家長會組織架構草案(請見手冊 P35) 

王琇治會長： 

組織架構並沒有要做任何刪修，只是調整呈現方式，讓它更符合現況。 

（全體代表鼓掌通過） 

【提案五】明道中學愛心家長工作隊組織辦法草案(請見手冊 P36) 

王琇治會長： 

第二章組織第三條規定「招募對象包括本校學生家長或具 PTA 志工身分者，

非現任學生家長不得擔任愛心工作隊幹部。家長會成長團體亦然」，因目前

PTA 與成長團體有部分夥伴已經不具有家長身分，所以希望大會之後，將招

募範圍確認清楚：既有成員予以維持，但新招募對象便明定必須為本校學

生家長。 

第二章組織第五條「本 PTA 志工組織設聯隊長一人……下設活動組組長、

文書組組長、庶務組組長及群教志工小隊長、圖書志工召集人、健康中心

召集人等幹部，採責任內閣制。」 

第三章會議與任務第七條「群教志工下設各小隊，定期支援國中部群體教

育、生命教育課程、童軍活動及文創處閱讀表達課程，並支援學校各項教

育活動。」 

第五章服務證明與回饋第十二條「學校定期於期初 PTA 大會頒發志工幹部

證書」、「家長會為感謝 PTA 志工、圖書志工及健康中心志工長期參與學校

各項教育活動，針對春秋兩季旅遊活動，家長會酌情補助相關經費，以表

謝意。」 

決議：第五條「家委成員」更改為「家長委員成員」。 

第十一條「進階訓練」更改為「特殊訓練」。 

以 103 年 5 月 24 日作為「明道中學愛心家長工作隊組織辦法」制訂

日期，字詞敘述作專業調整，修正版公告於家長會網頁。 

（全體代表鼓掌通過） 

【提案五】家長委員會基金指定捐款-家長會 PTA 之愛捐助對象調整

（102.10.01-103.4.30，請見手冊 P22） 

林雯琪總幹事： 

101 年-103 年結餘 376249 元，幾年累積的成果，建議擴大國際志工贊助的

範圍，如肯亞等地，使大家的愛心運用在更多需要的地方。 

（全體代表鼓掌通過） 
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七、臨時動議： 

A.家長委員基金提高「敬師禮金」以及班親會教師加班費。 

決議：擬於下次編列預算時提出討論。 

B.本年度班親會預定召開 100 場，實際召開 29 場，執行率過低。 

汪大久校長回應：因應十二年國教變革，由各部召開年級班親會，致使個別班

親會召開次數減少，家長會的支出也變少。日後可個別統計實際召開場次與支

用經費場次。 

C.班親會費用應認定從寬，避免人數過少或請領不易，造成家長自行墊付的情況。 

決議：班親會核銷憑證認定從寬，但活動相片仍須附上。 

（全體代表鼓掌通過） 

 

八、主席結論: 

非常感謝大家特別抽空出席代表大會，如果有思考不周的地方，歡迎踴躍提

出建議。謝謝大家！ 


